



**ROYAUME DU CAMBODGE
NATION RELIGION ROI**

**MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES
ET DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE**

COMMUNIQUE DE PRESSE

**Résultats de la 6^e Assemblée générale du Conseil de Promotion de la
Francophonie au Cambodge (CPFC)**

Le jeudi 23 mars 2023, au Ministère des Affaires étrangères et de la Coopération internationale, s'est tenue la 6^e Assemblée générale du Conseil de Promotion de la Francophonie au Cambodge (CPFC), sous la présidence de Son Excellence Dr CHHIV Yiseang, Secrétaire d'État et Correspondant national auprès de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), avec la participation de Monsieur Edgar DOERIG, nouveau Représentant régional de l'OIF en Asie-Pacifique et de Monsieur Laurent SERMET, Directeur régional Asie-Pacifique de l'AUF. Elle a également réuni tous les acteurs francophones au Cambodge venant des institutions membres du CPFC, des ambassades francophones, des établissements de l'enseignement supérieur, de la société civile, du milieu d'affaires et des médias.

À cette occasion, le Conseil a souhaité une chaleureuse bienvenue et un grand succès à Monsieur Edgar DOERIG, nouveau Représentant régional de l'OIF à Hanoi et a bien noté les actions qu'il entend mener durant son mandat. Il s'attachera à la promotion de la démocratie, du développement durable, du développement social et économique, à l'égalité des genres et au renforcement permanent de la paix. M. DOERIG entend également rendre plus fortes les capacités de la société civile.

Le Conseil a également bien noté les propos de Monsieur Laurent SERMET, Directeur régional de l'AUF sur les avancées des 13 établissements d'enseignement supérieur sous bannière AUF au Cambodge, la création à Battambang d'un Centre francophone d'Employabilité, l'accompagnement permanent des universités et a insisté sur les efforts de l'AUF en matière d'emploi des jeunes Cambodgiens.

Le Conseil a souligné aussi l'importance de la présentation de Monsieur le Secrétaire d'État, Dr. CHHIV Yiseang, de la politique francophone du Cambodge en Asie-Pacifique, région devenue la première du monde dans plusieurs domaines dont l'économie, le commerce international et les flux financiers, ainsi que de la position du Cambodge vis-à-vis des grands dossiers actuels du monde et l'action internationale du Cambodge. Le Secrétaire d'État a insisté sur la paix et la sécurité, bases fondamentales de l'ordre mondial.

Les participants ont pris note avec satisfaction de la richesse et de la diversité des actions effectuées par tous les acteurs de la Francophonie au Cambodge depuis la dernière Assemblée en août 2022. Les activités dans les domaines de l'éducation ont été exposées par l'ambassade de France, le ministère de l'Éducation, de la Jeunesse et des Sports, le Ministère de la Culture et des Beaux-Arts, la Faculté des Beaux-Arts, l'École Royale d'Administration, l'Institut de Technologie du Cambodge ; l'ambassade de Thaïlande a fait le point sur les activités francophones de son pays ; les représentants de l'Assemblée nationale et du sénat cambodgiens ont exposé leurs coopérations francophones ; le secteur privé et les chambres de commerce ont communiqué sur leurs défis francophones ; la société civile a exprimé ses programmes par la voix des associations ; les municipalités de Phnom Penh et de Sihanoukville ont présenté leurs défis pour 2023 et 2024 ; enfin, la NPMEC a fait le point de ses actions au profit des Opérations de Maintien de la Paix et du déminage et de la coopération apportée par la France.

Le Conseil a en outre, salué les résultats du 18e Sommet de la Francophonie à Djerba comprenant l'adoption de cinq textes importants dont la Déclaration de Djerba, la réélection de Madame Louise Mushikiwabo au poste de Secrétaire générale pour un 2e mandat et la désignation de la France comme prochain lieu pour accueillir le 19e Sommet en 2024. La question du numérique comme vecteur de développement et de solidarité, ainsi que celle liée au rôle des femmes et des jeunes, et à la défiance citoyenne y avaient été aussi abordées.

En ce qui concerne l'élaboration de la feuille de route pour 2023, il a été convenu lors de la 7e réunion du RESIFAP en septembre 2022 d'organiser un forum de la Jeunesse francophone de l'Asie-Pacifique en 2024 sous le thème de « Numérique, employabilité, développement durable : la langue française, un levier pour la jeunesse d'Asie-Pacifique ». L'année 2023 serait par conséquent une année de préparation, et ce forum serait l'une des actions importantes de la feuille de route tout au long de l'année. De nombreuses activités seront prévues en préparation de cet événement, telles que des activités de sensibilisation, de réseautage et de collaborations.

Le Conseil a considéré avec grand intérêt la proposition du Président quant à l'amendement éventuel des statuts du CPFC, lié particulièrement à la clause sur le mandat de Président. Il a été ainsi décidé d'en discuter en profondeur lors d'une prochaine réunion. Le Conseil a également salué l'ajout de 4 nouveaux membres tels que la société Auskhmer, Yuvachun, Municipalité de Preah Sihanouk et Business Center Cambodia.

Au travers du CPFC, la Francophonie cambodgienne montre qu'elle est très vivante et résolument tournée vers l'Asie-Pacifique. 2023 sera une année de nouveaux contacts et d'actions communes dans notre région sous l'égide de l'OIF.

À l'issue de la 6e Assemblée générale, un cocktail a été organisé au restaurant Villa 5 Contemporary Cuisine pour célébrer la Journée internationale de la Francophonie 2023, autour du thème "321 millions de Francophones, des milliards de contenus culturels".